

Yans 106  
F-425



Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada  
Unidad Especializada en Investigación de Delitos en Materia de Secuestro



**DECLARACIÓN MINISTERIAL DE  
HÉCTOR MIGUEL GUERRERO SALGADO.**

--- En la Ciudad de Iguala, Estado de Guerrero, siendo las 15:00 quince horas del día diecinueve de Mayo de dos mil quince, ante el [REDACTED] Agente del Ministerio Público de la Federación, adscrito a la Unidad Especializada en Investigación de Delitos en Materia de Secuestro de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada, quien actúa en forma legal con los testigos de Asistencia que al final firman y dan fe, de que comparece en calidad de testigo HÉCTOR MIGUEL GUERRERO SALGADO, quien de momento se identifica con su credencial de Elector expedida a su favor por el Instituto Federal Electoral, con clave de elector [REDACTED] la cual presenta una fotografía a color la cual concuerda con los rasgos físicos de su portador; la cual esta Autoridad en términos de los artículos 206 y 208 del Código Federal de Procedimientos Penales se da Fe de tener a la vista y se ordena agregar copia simple al expediente y devolvérsela a la compareciente; acto seguido se le PROTESTA para conducirse con verdad en la diligencia que va a intervenir, advertido, en términos de lo dispuesto por los artículos 118, 119 y 247 fracción I, del citado Código Federal de Procedimientos Penales, de las penas en que incurrir quienes declaran con falsedad ante autoridad diversa a la judicial en ejercicio de sus funciones, así como también se le informa acerca de la trascendencia jurídica del acto que realiza y sobre las modalidades del procedimiento. El declarante manifiesta quedar debidamente enterado y notificado de lo anterior y que esos derechos los hará valer en el momento en que lo considere procedente; y protestado que fue en términos de ley y notificada de la trascendencia del acto jurídico que realiza sobre las penas en que incurrir quienes se producen falsamente ante las autoridades, la persona de referencia, protestó conducirse con verdad y estar consciente de la trascendencia jurídica que en este acto se desarrolla, ante lo cual el C. HÉCTOR MIGUEL GUERRERO SALGADO, manifiesta quedar debidamente enterado y notificado respecto a lo antes mencionado y una vez que lo hubo oído y protestado que fue, por sus generales:-----



-D I J O:-

--- Llamarse como ha quedado escrito y por seguridad sus datos personales se anexaran en sobre cerrado, lo anterior con fundamento en el artículo 27 de la Ley General para Prevenir y Sancionar los Delitos en Materia de Secuestro.-----

--- A continuación y una vez que el compareciente ha manifestado conducirse con verdad y enterado que ha sido de las penas que se aplican a los que declaran con falsedad ante una autoridad distinta de la judicial en ejercicio de sus funciones, en relación a los hechos que se investigan:-----

-D E C L A R A:-

-- Que comparezco ante esta Representación Social de la Federación en atención al citatorio girado al Director del "Diario 21" para rendir mi declaración en relación a lo que se y me consta de los hechos ocurridos los días 26 y 27 de Septiembre del 2014 en Iguala, Guerrero, por lo que es el caso que me desempeño como reportero del periódico [REDACTED] desde hace aproximadamente el 15 de Septiembre del 2014, por lo que me contrato el Ingeniero [REDACTED] con un sueldo de mil ochocientos pesos a la quincena, y mis funciones era cubrir la nota roja o policiaca y para el desempeño de mi trabajo el periódico no me proporciono ningún instrumento de trabajo, asimismo no tengo horario de trabajo únicamente me piden que envíe mis notas informativas antes de las 10 de la noche, y trabajo de domingo a viernes con descanso del día sábado; asimismo trabajo para otros medios de infamación como son el Periódico "Redes del Sur" periódico Local, "Diario de la Tarde" periódico local, "Diario de Iguala" periódico local, "El Correo" periódico local, asimismo para una Agencia Estatal de Noticias IRZA; por lo que mis notas periodísticas las comparto a todos los medios para los cuales trabajo y ellos se encargan de cambiar el encabezado; por lo que la información que recopiló durante el día la remito al correo de cada una de los periódicos con los que trabajo en específico el correo de "Diario 21" es [diario21@prodiqy.net.mx](mailto:diario21@prodiqy.net.mx), por lo que dichas notas que envío al Diario 21 salen publicadas al día siguiente; por lo que la manera de cómo yo me entero de los eventos que suceden es a través de amigos, de otros reporteros, o del mismo periódico es como me informo que sucedió algún hecho policiaco, por lo que al llegar al lugar del evento me identifiqué con alguna autoridad que se encuentre presente y tomo nota de los hechos y en ocasiones si las circunstancias lo permiten una fotografía, en ocasiones

[REDACTED]

cuando no hay autoridades únicamente describo el evento sin entrevistar a nadie y me retiré del lugar, por lo que es el día 26 de Septiembre del 2014, aproximadamente a las 20:00 horas de la noche me encontraba saliendo de las oficinas de la Agencia del Ministerio Público del fuero común, la cual se ubica en Periférico Heroico Colegio Militar, en una privada sin recordar en este momento la dirección pero es antes de llegar a la caseta, y acudí a dicho lugar para verificar si había sucedido algún evento relevante para ponerlo como nota, sin embargo ese día no aconteció nada relevante y al salir me encontré al lic. [REDACTED] Ministerio Público con el quien platicue un momento y acordamos ir a tomar unas cervezas y el licenciado me marco a su auxiliar y le aviso al licenciado [REDACTED] y al Licenciado [REDACTED] acudiendo al lugar llamado "Servitune" el cual se ubica por el Balneario "Aqua Loca", que se ubica sobre el mismo Boulevard; por lo que siendo aproximadamente las 22:00 horas me empezaron a reportar a mi celular sin recordar quien me aviso pero creo fue el Director de el Diario de la Tarde, y me dijo que había un desmadre en el Palacio de Justicia que checara esa información, pero no le tome importancia ya que estaba relajándome y les comente a los licenciados y ellos comentaron que tampoco les habían reportado nada; por lo que al poco rato sin poder precisar la hora me reportaron a mi celular del cual no recuerdo el número y me reportaron que había balazos en el Mercado Municipal, sin especificar que zona y que checara esa información, por lo que me surgió la inquietud y comencé a mensajera a mis conocidos para ver si sabían algo y más tarde me informaron vía mensaje siendo aproximadamente las 22:30 u 23:00 horas que había balazos en el Centro y que al parecer había personas heridas por lo que revise algunas paginas del Facebook y uno de los licenciados con los que me encontraba también recibieron una llamada al parecer de un Fiscal que le preguntaba sobre algunos reportes de lesionados pero como ya habían salido de turno pues tampoco tenían conocimiento; por lo que comentamos de lo sucedido y decidimos que por seguridad nos fuéramos a la casa del auxiliar del Ministerio Público, por lo que nos ya nos íbamos a la casa y les comente que iba a pasar rápido a checar lo sucedido y recibí otro mensaje en donde me decían que los Ayotzinapos habían ido hacer desmades y que querían a la prensa, pero no recuerdo quien mando el mensaje así también me informe que había sucedido un evento Juan N. Álvarez esquina con Periférico Norte; por lo que también me marco mi hermano quien también es reportero y me pregunto si sabía algo y le dije que el desmadre se escuchaba fuerte y que mejor no saliera y que mañana recopilaba información y me dirigi al Periférico Norte esquina con calle Juan N. Álvarez, y me dirigi en el vehículo que traía un Sentra de la marca Nissan, color azul cielo, propiedad de mi padre, al llegar a dicho lugar siendo aproximadamente 23:00 o 23:30 horas, observe que todo estaba en calma y observe a dos sujetos a lo lejos sobre el fondo de la calle Juan N. Álvarez atrás de unos autobuses que observe después que eran tres autobuses y estacione mi vehículo sobre el periférico y me baje del vehículo y observe que había piedras grandes sobre el acotamiento del periférico y me dirigi a la calle Juan N. Álvarez y observe que varios sujetos comenzaron a salir de atrás de los autobuses y observe que enfrente del primer autobús había un charco de sangre y ese autobús tenía varios impactos de bala y observe a un sujeto y le pregunte quien era su líder y me respondió que ahí todos eran líderes, no recuerdo la fisonomía del sujeto ya que estaba oscuro y estaba encapuchado y en ese momento me percate que llegaron dos patrullas a alta velocidad y todos los sujetos que estaban escondidos y yo nos echamos a correr y los policías se fueron y la calma regreso y una chica que escucho cuando pregunte por el líder y me tomo del brazo y me llevó con un sujeto que le decían "La Parka" y observe que dicho sujeto estaba hablando por teléfono y este sujeto era flaco, alto, traía una gorra con playera color azul marino, tenis Adidas clásicos, sin encapuchar y estuve esperando a que me atendiera por que dicho sujeto estaba hablando por teléfono por lo que al terminar de hablar por teléfono me entreviste con la Parka y le dije que era de la prensa y que quería entrevistarle y aceptó y le pregunte su nombre y me lo dijo sin embargo no recuerdo cual era su nombre y me dijo: "yo vine por que teníamos un convenio con una empresa de autobuses y venimos a cambiar a los chóferes o autobuses sin embargo no recuerdo a detalle y le pregunte si habían venido a boicotear el evento que se llevaba a cabo en el Centro y eso se lo pregunte por que me había llegado la información, y me dijo: "no para nada a nosotros los policías ya nos estaban agrediendo y llegamos al centro pero no veníamos a eso, es mentira y solo venimos a botear ya que tenemos unas practicas y en el Centro nos bajamos y ahí llegaron nuevamente los policías e hicieron detonaciones pero nosotros ya nos queríamos salir de aquí y al llegar aquí ya nos estaban esperando un reten de los policías y nos comenzaron a disparar e incluso hubo un herido" y le pregunte que quien era el herido pero no supieron decirme el nombre del herido pero me dijo: "Ya se lo habían llevado los

preventivos, y me dijo que querían la salida del Gobernador y de otros políticos no recuerdo los nombres que me dio y me dijo que policías ya se habían llevado detenidos a muchos de sus compañeros y a los lesionados a bordo de tres patrullas de preventivos" y termine la entrevista y le pedí permiso para tomar unas fotos a los autobuses y me dijo que si en ese momento le marque a mi hermano y le dije que viniera al lugar que estaba tranquilo, por lo que ya me iba y en eso me percate que llegó mi hermano a bordo de su vehículo un bochito y lo dejó estacionado del otro lado del periférico y le platiqué a mi hermano que con el que podía entrevistarse era con "La Parka" y se lo señale y le dije que ya me iba y me dijo mi hermano que se lo presentara y nos fuimos a tras de la Parka y estaba hablando por teléfono y en un momento la Parka termino de hablar por teléfono y le dije que mi hermano era periodista y que lo quería entrevistar y en ese momento llegaron varios reporteros entre ellos Natividad Ambrosio, Alex Carreto, del de Televisa y se organizo una rueda de prensa y me quede a escuchar la entrevista y en ese momento escuche una ráfaga y los estudiantes escuche que gritaron córranle por que están tirando y me eche a correr con mi hermano hacia la calle Juan N. Álvarez y al ir corriendo volteé y observe un muchacho que estaba tirado en el piso pero decía que corriéramos y me escondi en el estacionamiento de la Bodega Aurrera y en ese momento mi hermano le marcaba al del periódico y ya que estaba un poco la calma y molesto me fui a mi carro no observe de donde provenian los disparos y observe que mi carro estaba balaceado y me fui con mi hermano a casa de mi mamá para esto ya eran aproximadamente las dos de la mañana, pero no recuerdo la hora exacta y le dije a mi hermano que iba a ir por el carro de mi papá y pase por un amigo de nombre y me acompañó a traer el carro para que el se llevara el Bocho y yo el Sentra y al llegar al lugar observe que estaban los militares y me cuationaron sobre mi presencia y les comente que era reportero y les dije que me iba a llevar mi carro por que nadie me iba a pagar y tomaron mis datos y placas del coche y me permitieron llevarme mi carro y me fui a mi casa y al día siguiente 27 de Septiembre del 2014, me informaron de un muerto que se encontraba desollado, pero al acudir al lugar en Ciudad Industrial cerca del Río San Juan ya estaba acordonado y solo observe la sangre y después conseguí la información, asimismo por la tarde acudía a las oficinas del Ministerio Público y observe que ahí se encontraban varios estudiantes declarando y estaban pelones y los licenciados estaban molestos porque los estudiantes mentian al decir su nombre, siendo todo lo que desea manifestar desea manifestar previa lectura de la presente diligencia el declarante la ratifica en todas y cada una de sus partes, estampando su firma de conformidad al margen y al calce de la presente para constancia legal, ante el personal ministerial y testigos de asistencia con quienes actúa y da fe.

-----D A M O S F E.-----

EL DECLARANTE

HÉCTOR MIGUEL GUERRERO SALGADO.

TESTIGOS DE ASISTENCIA

LIC.

LIC.